

SOLIDARIDAD

■ **Magisterio de Albacete reivindica el futuro del Sáhara**

Más de un centenar de alumnos han participado en la cuarta edición de las jornadas *Sáhara: pasado, presente y futuro de un pueblo en el exilio*, celebradas en la Escuela Universitaria de Magisterio de Albacete por iniciativa de la Universidad de Castilla-



La Mancha (UCLM), con la colaboración de la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui y del Ayuntamiento de Albacete. El programa fue presentado por el director de la Escuela de Magisterio albaceteña, Pedro Losa, quien explicó que una veintena de alumnos del centro realizarán un período de prácticas en colegios saharauis.

■ **I Ciclo de Cine Entre Culturas en el campus de Toledo**

La Escuela Universitaria de Magisterio de Toledo ha acogido la primera edición del ciclo de cine *Entre culturas*, promovido por el centro con el objetivo de “respetar lo diferente, la no cultura”, en palabras de su director, Ernesto García Sanz. El ciclo, que arrancó con una “conferencia ilustrada” sobre Sefarad, incluyó la proyección de siete películas, entre ellas, *Cometas en el cielo*, *La masai blanca*, *Buda explotó por vergüenza* o *La clase*.

■ **Tercera edición de Arte sin Barreras**

La Facultad de Bellas Artes de Cuenca ha acogido la tercera edición de la exposición itinerante *Arte sin Barreras*, organizada por la Asociación de Personas con Discapacidad de Albacete (AMIAB) para sensibilizar a la población sobre las barreras que se encuentran las personas con discapacidad, representadas a través de los ojos de los artistas.

Un encuentro aborda los efectos del **cambio climático** en los países pobres

Las consecuencias más dramáticas del cambio climático, entre las que se encuentran el hambre, las migraciones forzadas, la escasez de agua y las epidemias, afectan en mayor medida a los países empobrecidos. Y ello, a pesar de que son los países industrializados los responsables de la mayor parte de las emisiones de gases de efecto invernadero que provocan el calentamiento global. Esta dramática realidad quedó en evidencia durante el seminario sobre las amenazas del cambio climático en la lucha contra la pobreza que han celebrado la Universidad de Castilla-La Mancha y la Fundación IPADE.

El encuentro, desarrollado en la Facultad de Ciencias del Medio Ambiente de Toledo, se presentó con la intención de sensibilizar a la población universitaria sobre el crecimiento de la brecha de desigualdad entre los países del Norte y del Sur como consecuencia del calentamiento global del planeta.

En el seminario intervinieron representantes de ONG, técnicos en cooperación al desarrollo y especialistas en Ciencias Ambientales.

Los efectos en Bolivia

La incidencia del cambio climático sobre los países en vías de desarrollo constituyó también el elemento vertebrador de la conferencia impartida en el campus conqunense por el representante de la Plataforma Boliviana frente al Cambio Climático y secretario de Recursos Naturales de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia, Cristian Domínguez. Tras la ponencia, encuadrada en el programa de la Licenciatura en Antropología Social, Domínguez invitó a los alumnos y profesores a proponer sugerencias para la cumbre sobre el cambio climático que se celebrará en Copenhague.

La Fundación de la UCLM defiende la dimensión educativa de la **cooperación**

El director de la Fundación General de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Eliseo Cuadrao, considera que la cooperación al desarrollo y los temas de acción social deben formar parte de una estrategia educativa transversal. Cuadrao realizó estas manifestaciones en un encuentro mantenido con alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de Ciudad Real a quienes presentó las distintas iniciativas que en materia de cooperación tiene en marcha la Universidad regional a través de su Fundación General.

Eliseo Cuadrao explicó que la institución académica desarrolla anualmente campañas de sensibilización en cooperación al desarrollo por las que ya han pasado más de 1.500 estudiantes; desde hace cuatro años, y en colaboración con distintas ONG, lleva a cabo un programa de prácticas para alumnos en América Latina y África, que se complementa con trabajos de investigación del profesorado; y, por segundo año consecutivo, celebra un curso de experto de cooperación para el desarrollo en el Campus de Toledo.

Con estas acciones de sensibilización y formación, a las que la Universidad regional destina casi medio millón de euros, la institución, según ha dicho Cuadrao, pretende que los alumnos “comprendan el concepto de la cooperación al desarrollo, se acerquen a ella y participen de forma masiva en temas trascendentales como los Derechos Humanos, la Democracia o la gobernabilidad”.

Grupo CODES

Este encuentro, presentado por el decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Juan Ramón de Páramo, sirvió también para que el grupo CODES, a través de su representante Luis Marco, diera a conocer a los estudiantes el programa de cooperación internacional en República Dominicana *Desarrollo de familias en extrema pobreza con niños pequeños en situación de abandono*, mediante la atención integral a la mujer y a la infancia en situación de riesgo en la región sur de República Dominicana.